
Aménagement pédagogique des écoles élémentaires 
Michel Ballion et Jean de La Fontaine 
33 114 LE BARP 
          

 
Conseil d’Ecole 

A Michel Ballion le lundi 9 novembre 2015 de 18h à 20h. 
 
Présents enseignants : Laulom Myriam (corédactrice); Maryline Trouilh ; Nadine Laborde ; Emilie Balayé ; 

Mylène Desbrosse ; Virginie Plawinski (directrice); Philippe Belou (directeur) ; Catherine Marie ; Franck Boué : Jessie 
Swiniarski 

Parents : 
FCPE (corédactrice) Gaël Pradier ; Laure Charvin ; Muriel Orsoni ; Véronique Bergougnoux 
AAPE Nathalie Gargallo ; Fabienne Penigaud ; Sabrina Robin ; Sabrina Ramos ; 
Mairie : Gérard Bourvon ; Christiane Dornon (Maire) ; Nathalie Laluque ; Didier Veliska 
 

ORDRE DU JOUR 

 
1. Organisation du temps scolaire : 

 Fusion des deux conseils d’école pour fonctionner comme les années antérieures. 
Unanimité pour la fusion. 

 Résultat des élections 
BALLION : 305 inscrits, 204 votants, 8 blancs ou nuls donc taux de participation = 66, 89 % 
8 postes à pourvoir (4 FCPE ET 4 AAPE) 
HAUREUILS : taux de participation = 76% (1FCPE, 1 AAPE) 

 Validation des jours de TAP sur demande de l’Inspection Académique 
Alternance chaque année pour les écoles élémentaires des deux groupes scolaires : lundi jeudi  puis mardi vendredi. 
1 abstention - Voté pour 20  

 Changement d’horaires à l’école Jean de La Fontaine à Haureuils pour avoir 1h30 de pause 
méridienne. 
Ce qui entraine une réduction de temps de TAP (validé par l’Académie) 

TAP vont commencer à 14h50 (fin des enseignements) et les enseignements commenceront à 13h40. 
Voté pour 21 

 Effectifs rentrée 2015 et prévisions 2016 
BALLION : 187 élèves avec 2 arrivées : 62 CP – 43 CE1 – 10 CE2 – 39 CM1 – 34 CM2 
Moyenne de 23,3 élèves par classe (on aurait été à 26,7 élèves par classe s’il y avait eu une fermeture de classe). 
Haureuils 44 élèves : 23 CE2, 21 en CE2/CM1. 
 
Prévision 2016 : L'an prochain : 204 élèves : 50 CP - 62 CE1 - tous les CE2 à Haureuils (43) - 41 CM1  - 51 CM2 ; à 
priori pas de fermeture de classe ; 
Moyenne d’après les prévisions de 25,5 élèves par classe. 
La mairie indique qu’il n’y a pas de programme de construction immobilière à signaler mais des divisions de terrain 
difficile à évaluer.  

 Carte scolaire ?  
Les enseignants demandent s’il est nécessaire d’engager un travail sur la carte scolaire. 
La mairie répond qu’il n’est pas nécessaire avant la mise à jour du PLU vers 2018. 

 Réactualisation du règlement intérieur 
Changement dans les horaires de l'école 
Voté pour 20 – 1 abstention (du fait des documents distribués trop tard) 

 charte laïcité 
 

2. Mairie 
 Maintenance du matériel / travaux (ce qui est fait, ce qui est prévu) : 

A Ballion : 
- pose d’étagères sécurisées dans le local de sports : budget de 1300 euros. Cela va être fait 
(étagères sécurisées). 
- réparation du panneau d’affichage à l’extérieur de l’école (FAIT) 
- sécuriser le préfabriqué (qui initialement devait-être démoli) : la mairie répond que rien n'est prévu 
pour le moment malgré le problème signalé par les enseignants au niveau de la sécurité (angle mort 
qui empêche une surveillance efficace des récréations, vitre brisée). Un représentant de la mairie dit : 
« nous aviserons quand les problèmes seront avérés». En fin de réunion la mairie indique qu’il va être 
réfléchi à ce qui peut être envisagé.  
- finir les travaux de ligne internet dans la classe 7 (FAIT) mais le tableau n'a pas été déplacé ce qui 
gêne la visibilité du tableau numérique aux enfants. 
 



 Envisager la pose de linoléum dans les salles 1 à 5 ainsi qu’un faux plafond à Michel Ballion : les 
travaux coûteraient trop chers (43 600 euros pour les 5 classes plafonds et sols). 
Il est proposé par les enseignants et soutenu par les parents d’élèves qu’il pourrait être envisagé 
d’étaler les travaux pour lisser les dépenses. La mairie répond que ce n’est pas prévu. 
Les parents d’élèves  demandent quel est le budget alloué pour l’entretien des bâtiments de l’école. 
La mairie répond que c’est un budget global pour toute la commune. Aucun détail chiffré n’est donc 
donné ce soir. 
 
A Haureuils : 
- Prévoir de fiabiliser la ligne internet de l’école d’Haureuils (micro coupures régulières) Il faut 
réintégrer la ligne qui a été supprimée. La mairie indique qu’il va être réfléchi à ce qui peut être 
envisagé. 
- demande réitérée d’un point d’eau chaude dans la salle des maîtres à Haureuils. 

 

 Budgets : toujours des problèmes de fonctionnement pour un bon suivi comptable 
Cette semaine, a été reçue la facture pour le défi sport par la comptabilité à Haureuils, ce qui est une 
bonne surprise. 

 

 Équipement :  
- Où en est le projet d’équipement en TNI ? Rien de prévu à ce jour par la municipalité. 
Matériel de photocopie : on ne change pas le système de photocopies en illimité même si on change 
d'entreprise peut être prochainement. 
Info Mairie : réflexion avec la communauté de communes pour améliorer le service des photocopieurs 
et la fourniture de tableaux numériques. 
Demande d’une clé de Michel Ballion supplémentaire : FAIT 
Demande mettre des bancs à la place de chaises dans la salle informatique pour faciliter le travail à 
plusieurs sur un poste. C’est noté par la mairie. 

 

 PPMS : quand pourrons-nous le mettre à jour avec les services municipaux ? des exercices de 
confinement sont-ils prévus cette année ? 
Les PPMS seront votés au second conseil d'école. Dans les écoles, nous ne sommes pas prêts en 
cas de souci de confinement (pas :  de stock d'eau, de point de lumière autonome, de radio, de 
téléphonie). 
Une liste avec le matériel indispensable est présente dans les dossiers PPMS. 
Proposition des enseignants de voir avec le contrat de VEOLIA pour le stock d’eau. 
La mairie indique qu’elle va voir. 
Pas de réponse municipale pour les autres fournitures. 
Hors PPMS : un exercice d’évacuation incendie a été réalisé à Ballion et à Haureuils. 

 

 TAP : à Haureuils, les TAP sont raccourcis à cause du changement d’horaires.  
- Est-il prévu d’organiser les TAP sur une demi-journée ? 

Pour le moment ce n'est pas prévu par la mairie sauf si une unanimité enseignants/parents se positionne pour la 
demi-journée de TAP.  
La mairie indique que ça leur permettrait d’abaisser le coût des TAP. 
Les deux associations de Parents d’élèves indiquent qu’ils sont opposés à cette organisation de TAP sur une seule 
demi-journée qui irait à l’encontre de l’objectif de la réforme d’alléger les temps d’apprentissage sur les journées de 
classe.  
Les enseignants relèvent que pour eux l’actuelle organisation leur amène une difficulté pour la réalisation des APC car 
temps trop long (1h30). 
La  municipalité maintient donc l’organisation actuelle. 

- Point sur l’occupation des salles de classes lors des TAP : 
Les enseignants souhaitent que les salles de classe ne soient pas utilisées pendant les TAP. 
En cas contraire, l’avis du conseil d’école doit être demandé.  
Il est indiqué que les anciennes classes de M Boué et Mme Marie sont à la disposition des TAP et ont déjà servi 1 fois 
à la date du conseil d’école. 
 

 PEDT : point sur sa mise en place, nécessité de le valider en conseil d’école. 
Intervention de M. Veliska : Le Pré projet a été présenté par la mairie au DASEN en juin 2015 qui l’a validé en juillet 
2015. 
Présentation et travail avec les parents d’élèves et les écoles depuis septembre 2015. 
On en est au 3ème comité technique.  
La date de remise du PEDT est fixée à fin décembre. La mairie a demandé de le remettre pour la fin du 1er semestre 
2016. 

 RASED : projet de changement de salle pour le maître E ? 
Demande des enseignants : Doit-il libérer sa salle ?  



Réponse mairie : Rien n'est défini mais il sera déplacé c'est certain. Les enseignants proposent l’ancienne salle des 
maîtres dans le nouveau bâtiment, pour être au plus près des classes de CP et CE1 dont il s’occupe.  
La mairie pense éventuellement que le préfabriqué servira encore (alors que les représentants de la mairie nous ont 
déjà affirmé qu'il ne servirait plus à personne.) Visiblement, ce n'est plus d'actualité : la mairie envisage de réhabiliter 
le préfabriqué dans le futur. 
Concernant le préfabriqué qui devait être détruit : M Boué rappelle à Madame Le Maire l’engagement qu’elle avait 
formulé explicitement en juin de ne plus jamais utiliser ce bâtiment comme salle de classe. Mme Dornon acquiesce et 
répond : « si maintenant nous sommes tenus de respecter nos engagements … »  
 

3. Projets pédagogiques : 
 

 Projet avec le parc naturel des landes (cycle II et III) qui pourrait être un projet qui continue sur les 
années à venir. Label éco-école (objectifs environnementaux comme la mise en place d’un potager, 
d’un recyclage des déchets, d’un compostage en intégrant peut-être le personnel de la cantine afin 
que les enfants soient sensibilisés au contact de tous les adultes, réflexion sur les économies 
d'eau...) 
Pour 3 classes (CP, CP/CE1, CE1 + 2 classes d’Haureuils +1 classe de maternelle Lutins) 
En lien avec la médiathèque. Intervention d’une conteuse + travail de photographies. 

 Projet sur une fresque dans l’école : demande d’autorisation à la mairie pour peindre sur la palissade 
au fond de la cour (projet qui concernerait toutes les classes de l’école) : autorisation donnée par 
Madame le Maire il y a quelques semaines  

 Projet  sur l’eau pour les CM1 – CM2 (Céseau) 

 Projet en littérature sur le roman policier (festival de Saint-Symphorien) pour les CM1 – CM2 

 journée athlétisme : jeudi 23 juin 2016 (toutes les classes) 

 soirée portes ouvertes : jeudi 30 juin au soir pour l’école Michel Ballion (le matériel municipal est-il 
disponible?) et le 28 juin pour Haureuils.  
Les enseignants invitent les parents à participer en organisant des jeux de fête d'école. 

Pas d’assurance d’avoir la participation du Comité des Fêtes comme l’an dernier. 

 
Points à aborder sur demande des parents d’élèves : 

FCPE : 

 - Les actions prévues au dernier conseil ont-elles été réalisées (travaux, matériel) ? Abordé en première partie. 

- Quel est le nouveau fonctionnement de l’accueil des enfants le mercredi à partir de 11h30 ? Des  parents nous 

remontent qu’ils sont pénalisés par l’augmentation des tarifs.  

Les problèmes de tarification ont été résolus d’après la Mairie (6 lettres de réclamations). 

- Comment est prévue l’application de la loi spécifiant la mise en place des drapeaux/ devise au fronton de chaque 

école?  La mairie répond que cela va être fait. 

-  TAP : demande d’un point sur les TAP de cette année (organisation, encadrement, fréquentation, ...) et besoin d’un 

éclaircissement concernant l'interview de Mme le Maire sur France Inter sur la mise en place des TAP payants. La 

mairie indique que il n’y pas de travail lancé sur des TAP payants en 2016. Toute réflexion sera menée avec les 

Parents d’élèves. 

- Point sur les suppressions de postes dans les activités périscolaires (cantine, animateurs, ménage...) : quel bilan ? 

La mairie répond qu’il n’y a pas eu de suppression de poste (parmi les animateurs ou personnel de cantine). Pas 

de renouvellement des  2 CDD. Pas de départ à la retraite. 3 contrats d'avenir (CAE) embauchés (pr les écoles ?) 

- Sécurité des enfants : dans le cul de sac de l'école Ballion : des voitures y entrent aux horaires de sortie de garderie. 

Devant l’augmentation, depuis la rentrée, des abus et donc de l’insécurité pour les piétons sortant et rentrant dans 

l’enceinte de l’école, nous demandons une solution rapide.  

La municipalité va voir ce qu’elle peut envisager pour résoudre ce problème récurrent. 

- Parkings : quand le parking de Ballion sera-t-il changé de côté de la route (allée des pins) ? Les travaux étaient 

prévus pour 2015.  

Réponse Mairie : travaux prévus pour le printemps prochain. 



Beaucoup de voitures sur les trottoirs côté école, problèmes de sécurité. 

Réponse Mairie : pas de réponse pour le moment 

Nécessité de remise en état de la place handicapée. : le marquage sur la chaussée a été refait. Reste à dégager le 

panneau dans la haie. 

La mairie le note comme à faire. 

- PPMS : la nouvelle version est-elle sortie? Des exercices de sécurité sont-ils prévus (incendie et confinement) ? 

Sujet traité auparavant. 

- Harmonisation des règlements TAP/APS/Cantine? Mme Laluque nous réunira pour faire ce travail. 

Par ailleurs, nous souhaitons la présence d'un référent du personnel d'animation pour évoquer les points TAP. : Le 

référent habituel n’a pas pu être présent. 

AAPE : 

Point sur les effectifs (voir ci-dessus) 

Projets : quels sont les projets pédagogiques prévus cette année ? L'AAPE peut financer certains projets grâce à « 

Cré'Art », merci de nous les faire parvenir. Sujet traité auparavant. 

Sécurité : quelles solutions à apporter pour sécuriser « la raquette » devant l’entrée de Ballion ? Quand est-ce-que le 

marquage au sol basculera de l’autre côté ? Sujet traité auparavant. 

Les parents circulent sans être inquiétés avec toujours de nouveaux prétextes.(idem) 

La mairie indique que le marquage de l'autre côté a été budgété. 

Les parents déposent leurs enfants sans se garer ou bien se garent à la place réservée aux personnes handicapées. 

Quelles peuvent être les solutions afin de limiter les comportements désadaptés de plus âgés face aux plus petits lors 

des pauses ? Les enseignants indiquent qu’ils veillent à ce type de comportement (comportement également 

observé chez les plus jeunes vis-à-vis des plus grands) 

TAP/APS 

Depuis la rentrée 2015, le PEDT se met en place ; nous voudrions savoir si le quota d’encadrement des animateurs 

est respecté par rapport au nombre d’enfants ? 

Réponse Mairie : « taux de 1 pour 14 ou 1 pour 18 est respecté » 

Nous regrettons le manque d’information vis-à-vis des parents sur le contenu des activités proposées. 

Réponse Mairie : « les enfants choisissent leurs activités. Pour les parents, la mairie communiquera sur le  contenu 

des TAP sur le site internet ou le biais de flyers ».  

Les TAP seront-ils payants à la rentrée 2016 ? 

Réponse Mairie : « pour l'instant ce n'est pas à l'ordre du jour. Il faut attendre mais s'ils doivent devenir payants, ils le 

deviendront ».  

Nous avons des retours de parents signalant que l’aide aux devoirs n’est pas réalisée lors des APS du soir ? Qu’en 

est-il ? 

État des lieux effectué sur les temps d'activités (matin, TAP, soir) pour réorganiser au mieux. 

2 classes ont dû déménager précipitamment à la demande de Mme le maire lors du conseil de juin 2015 pour que les 

TAP puissent s’y installer. Cette installation répond-elle à la demande ? Réponse : pour le moment oui. Cependant, 

aucun des  travaux de rénovation prévus pour l’été 2015 n’a été lancé 



A l’école d’Haureuils, les soirs de TAP à 15h50 les animateurs s'en vont pour être à l'heure à l’accueil péri-scolaire sur 

Ballion et le personnel de cantine prend le relais au portail pour assurer la sortie des enfants. Cependant, le 

personnel de ménage de l’école qui assure la sortie ne doit pas laisser le bus partir avant 16h00. En effet, un mardi 

15h58 : enfants déjà dans le bus quittant Haureuils, bien avant la fin des TAP. 

Problème de responsabilité si les enfants quittent l'école avant 16h. 

La mairie le note. 

Un parent fait remarquer que l’équipe d'animation a fait un gros travail pendant les vacances de Toussaint : 

félicitations. 

Carte + 

Les parents demandent l’annulation de la décision de faire payer le repas non réservé à 4 euros aux familles. 

 

Locaux 

La salle informatique est-elle fonctionnelle ? Oui répondent les enseignants mais internet est instable. 

Un abri est demandé depuis quelque temps devant Haureuils, qu’en est-il ? Rien à ce jour.  

L’installation des 2 classes comme l’avait demandée Mme le maire lors du conseil de juin 2015 répond-elle aux 

normes de sécurité ? Y a-t-il des travaux en cours ? (voir ci-dessus)  

Cantine 

Qu’est ce qui justifie la hausse de tarif, alors que ns apprenons le changement de prestataire de service moins cher ? 

Réponse mairie : « tout augmente » 

Les enfants refusent de goûter un plat qu’ils ne connaissent pas de peur de devoir le finir. Une solution peut-elle être 

envisagée ? De plus, les plats arrivent systématiquement assaisonnés, est-il possible de séparer les sauces des 

plats ? 

Le souci a lieu depuis plusieurs années. Les enfants ont peur de goûter sinon ils sont forcés de tout manger. 

La mairie va voir avec la société de restauration pour un réajustement des assaisonnements. 

La commission cantine a eu lieu sans que l’on y soit convié alors qu’on vous en avez fait la demande. Est-il possible 

d’y assister ? 

Réponse Mairie : « C'est compliqué pour les horaires d'y assister mais les parents peuvent donner des listes de 

suggestions ».  

Les parents d’élèves précisent qu’ils peuvent envoyer quelqu’un dans la majorité des cas mais la mairie indique 

qu’elle ne le souhaite plus. 

Est-il possible que des parents d’élèves mangent à la cantine ? Quelle démarche devons-nous faire ? 

Réponse Mairie : « faire la demande à la mairie pour commander les repas à l'avance ».   


